IN IIN7 NE IN PAMADPA LH VUL LH GUIIIHKGH

Desde Ordis

De Ordis hemos recibido el presente informe. El asco y la indignación nos ahogan con su lectura. Es la contrarrevolución en marcha, la 5.ª columna, los que el 19 de julio no supieron tener el valor suficiente para enfrentarse al fascismo, vuelven hoy a levantar la cabeza. Los culpables de esta guerra cruel en acción otra vez. Ordis es la muestra. Alerta trabajadores. N. de R.

«Transcurrido escasamente un mas del movimiento fué dirigido al Consejero de Seguridad Interior, una grave y enérgica denuncia, en la que se advertía o más bien se exigía en términos, aunque enérgicos, corteses, la destitución de un sujeto peligrosísimo y hora es aún en que no saben los que la dirigieron, a pesar de ostentar cargos responsables, las explicaciones o descargos que sobre el caso hubiere.

He aquí la denuncia en cuestión:

«Los ciudadanos abajo firmados, ante la reforma que se está efectuando en los diferentes Cuerpos Armados, principalmente entre la Guardia Civil, y teniendo en cuenta las circunstancia en que se encuentran los referidos ciudadanos, ante Vd. respetuosamente exponen:

Que sería de justicia la expulsión del Cuerpo de la Guardia Civil, sin derecho de ninguna clase al sargento del mismo, José Salvi March, por sus injusticias durante el bienio negro, en el cual palpamos las consecuencias en el Castillo de Figueras, debido a las violaciones al derecho humano que hizo ese canalla fascista.

En tantos puestos donde estuvo de cabo dejó huellas de triste recuerdo, Empori, Navata y otros.

Nosotros poseídos no de un espíritu de venganza, sinó de un espíritu de justi ia, pedimos que se le elimine por infame, por los atropellos que nos hizo, cuando estuvo de cabo en Navata, que sin mediar motivo, solo por no estar de acuerdo con él, que es carcunda de la peor calaña, nos vimos aprisionados, presumiendo como un va iente cuando nos conducía indefensos. (Canalla, Miserable).

Según referencias ahora está en Gerona y con fama de extremista, y sería saludable que parásitos así sean emboscados en nuestras líneas?

Simpatizante de Sanjurjo, protector de la clerecia, perseguidor de los humildes y encubridor de delincuentes, ¿puede permitirse que bestia fascista como esta sea ahora defensor de la Libertad?

Frenéticos volvemos recordando la negrura de aquellos días, pero aún más ahora al verlo infiltrado en nuestras fuerzas.

Por la victoria, el amor a la libertad y el triunfo de nuestra causa, eliminad ese piojo miserable y peligroso que si nosotros supiéramos donde ha acampado exactamente estaría callando ya».

Sr. Consejero, hasta aquí la denuncia. Ahora nosotros exijimos contestación sea como fuere ante la sordez o falta de las debidas satisfacciones. ¿No vale la lección de Málaga? Tenga entendido que a este sujeto

hay que buscarlo y eliminarlo donde se encuentre.

¿Sabe donde están los indivíduos de la benemérita que habían estado a las ordenes en Navata de este que denunciamos? Pues si va a Navarra allí los encontrará. Y sin embargo nosotros denunciamos al cabecilla ese y se hace caso omiso?

ORGANICEMOS LOS SINDICATOS AGRICOLAS

Hace pocos días nos enteramos por un letrero que pendía de cierta casa de la Rambla de ésta ciudad de que se habia constituído la «Federació Comarcal de Sindicats Agrícoles de l'Alt Empordá», al cabo de pocos días nos comunicaron su constitución e invitándonos a formar parte de ella cosa de suma necesidad en estos momentos en que solo la Agricultura debidamente encauzada es una garantía para ganar la guerra y asegurar la Revolución.

Entre otros párrafos de su fraternal comunicación hay uno que dice: «La Federació Comarcal de Sindicats Agrícols que acaba d'adquirir un caire oficial no pot admetre en l'organització cap Sindicat que no sigui oficial, es a dir, que no hagi passat per el Consell Superior de la Cooperació, que considerem l'organisme que dóna el Sindicat, la responsabilitat que exigeix la Llei i que és igual per tots».

Después de leer la comunicación de referencia nos preguntamos, ¿és que el 19 de julio no se levantaron en armas contra dicha ley y todas las leyes dictadas y por dictar por el entonces gobierno de la Generalidad, y no fueron los compañeros de la C. N. T. y de la F. A. I. los primeros que despreciando todo egoismo personal, respondieron de una manera más convincento que todas las leyes de bases de Cooperación, a aquella criminal acometida contra el pueblo, que de una manera miserable estaba viviendo para mantener a sus traidores, que con fagin o sombrero le tenían esclavizado ¿és que se. quiere prescindir de la C. N. T. para organizar dichos Sindicatos? o es que se quieren revivir épocas que para bien de todo antifascista, jamás han de volver. De todas maneras el juego nos parece poco limpio, y más por diferentes actos que acabamos de comprobar de dicha organización nos ponen bastante en guardia, porque, descaradamente protege unos campesinos, que ni antes ni después del 19 de julio han estado con el pueblo antifascista, si no ha sido para oprimirle y esclavizarle en nombre de ideologias y, por cierto, algunas bien contrariadas a la causa que ahora con tanto coraje todos los antifascistas estamos defendiendo, en este respecto nosotros creemos que momentos tan críticos como los actuales, no se pueden dar cargos representativos a ciertas gentes que en todas partes son un peligro, y aún este peligro es más grande, administrando como si nada hubiere pasado aquellas tierras que administraban antes del 19 de julio, considerándose propietarios de las mis-

mas como si aquí nada hubiera pasado, y no hacien do otra cosa que sabotear la causa del pueblo que tan generosamente dá su sangre y su vida por la Libertat.

Compañeros, si de verdad tenéis ganas de organiza los Sindicatos Agrícolas, ayudad a hacer la revolución, colectivizando la tierra y cuando realmente no haya explotados ni explotadores, se podrá hacer el verdadero Sindicato de Agricultores, pero eso si de agricultores libres.

Sabemos que aún hay pueblos, dentro de esta misma Comarca, que boicotea a la Revolución despidiendo a obreros, que aún por su ignoranaia y cobardía, no supieron incautarse en su día, y colectivizar las tierras que sólo a los verdaderos agricultores puede confiarse su administración, ¿cómo puede organizarse un Sindicato de Agricultura entre gente de un pueblo, que aún hay quien se dice agricultor, para medrar a costa del sudor ajeno? Compañeros, los que sóis antifascistas de verdad, creemos que vuestra misión es de propagar la Colectivización a fin de acabar con tanto politiqueo, que sólo sirve para sembrar confusionismo en el camqo y la desunión de los campesinos.

La Revolución se hace para acabar con todo lo que huele a fascismo, si no lo hacemos así, cuando habremos vencido al fascismo en los campos de batalla, nos saldrá por la retaguardia, aunque con diferentes nombres.

Las bases en que se funda la «Federació de Sindicats» son arcaicas, representan una época que ha desaparecido y que en bien de todo verdadero antifascista no ha de volver jamás, poca cosa sería forjar decretos a medias tintas que sólo servirían para dejar la puerta abierta al fascismo.

Acordámonos de la frase del malogrado camaras da Durrutti, que decía—que al fascismo no se le combate con palabras ni decretos, sinó con fusiles y amatralladoras—y en la retaguardia no sólo lo combatire nos socializando la producción no permitiendo que haya zánganos que vivan a costa del trabajo ajeno y reconociendo que el que trabaja conspira continuamente contra los intereses de los trabajadores y por consiguiente es fascista.

Compañeros, unión si, pero unión revolucionaria, para aplastar al fascismo y procurar extirpar sus últimas raices y después será posible la organización de Sindicatos Agrícolas.

En Cataluña camarada Consejero, no vale nada la firma de dos Alcaldes, dos jueces populares, una veintena de ciudadanos más representantes de Ordis, Navata, Lladó, Cistella, Tarabaus e incluso de un Juez que en tiempo del bienio negro no tuvo nada de izquierda? De aquí en adelante no sabremos en los pueblos a que atenernos.

Si ni autoridades locales legítimas, ni sellos sindicales son respetados ni escuchados, puede censurarse a los fascistas?

Si este bicho tiene el necesario apoyo para no ser escuchada nuestro voz, tampoco podrá exijirse a nosotros que en la retaguardía luchemos con los medios a nuestro alcance contra el fascismo.

Basta ya de hechos análogos a los de Castellfullit. Ha contado las deserciones de Guardias Civiles en la frontera? Será muy halagüeña la suerte de la guerra y la revolución con indivíduos de esa calaña?

Es un deber el dar las máximas satisfacciones a quien da cara señalando el enemigo».

Por la Comisión,

Federico Pujol.

Ordis, 24 de Febrero de 1937.

Desde Cistella

Unos milicianos de puesto en Terradas, vinieron a esta para detener a José Planells, por tener denuncia según ellos de que dicho compañero coaccionaba al objeto de constituir las JJ. LL. en esta, no teniendo efecto la detención de dicho compañero por oponerse a ello el Consejo Municipal.

¿Se entera de esto el Conseje:o de Seguridad Interior? Según tenemos entendido dichos milicianos son unos indivíduos de Estat Catalá, que se encuentran por esta de vigilancia. Les a ivertimos que no hagan el loco por acá, por si las moscas. Se lo advertimos lealmente.

En otra ocasión los mismos indivíduos vienen a detener a unos compañeros que se habían separado anteriormente de la U.G.T. para íngresar en nuestra central. ¡Vamos señores de Estat Catalá que se nos están hartando ya los ...pantalones de sus desplantes y chulerías!

Basta ya por la causa del Antifascismo, si se quieren evitar días de luto en esta comarca.

C.